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记 者 黄合 周琼
实习生 吴雁灵

“亲爱的考生，您好！感谢您
于万千城市中，选择宁波，给宁波
一次宝贵的机会，活力四射的宁波
可以给您更多机会。宁波企事业单
位 求 贤 若 渴 ， 向 您 发 出 诚 挚 邀
请。”上个周末，2022 年宁波市考
试录用公务员面试落下帷幕，1141
名公考落榜考生陆续收到了一则来
自宁波市人力资源和社会保障局的
特别短信。刚读了开头，不少落榜
者就感到心头一暖。

这则一百多字的暖心短信，经
过甬派的独家报道，在本周成功“出
圈”。就在昨天，“宁波市人社局给公
考落榜者发挽留短信”冲上了微博
热搜榜的第 14 位，阅读量超过 7000
万，大家纷纷为宁波这座温暖而贴
心的城市点赞。

公考失意，却被宁波
“暖”到了

“#今日份小确幸#2021 年省考
彻底落幕，虽然最后面试没有成功

‘上岸’有些小难过，但意外收到
了一条贴心的短信，被宁波这座城
市‘暖’到了。”

8 月 9 日 13 时 16 分，“95 后”
宁波大学应届毕业生潘正国更新了
自己的微博，并晒出了自己收到的
来自宁波市人社局的暖心短信。

短信里，先对考生选择宁波开
始人生新旅程表示感谢，亮出了宁
波“求贤若渴”的态度，还贴心备
注上“甬上乐业”服务平台和联系
方式，承诺将送上“专员服务”推
荐优质职位，诚挚邀请青年在宁波
找到“位”、寻到“味”。

没有“上岸”，不用气馁；遇
到挫折，也无需神伤。虽说没有华
丽的辞藻，也没有过多的修饰，却
将一份将心比心的关心和体贴，直
接送到了考生的掌端。

虽说是看似“不经意”的暖心时
刻、“不起眼”的温暖细节，却在关键
时刻温暖了刚走出“象牙塔”，在人
生道路上徘徊、踌躇的年轻人。

“现在政府的服务越来越走心
了。”“好暖啊太暖了！”“好贴心啊，
宁波是一座温暖的城市啊！”“哇，暖
心短信。”⋯⋯潘正国这条更新的微
博下面，不少网友留下了心声。

雨 佳 是 2021 届 毕 业 生 。 她
说，自己收到暖心短信后第一时间
分享到了朋友圈和考友群，大家都
觉得很受鼓舞。“短信里推荐的宁

波市人力资源综合服务平台，也是
大家非常需要的一个可以获得全面
信息的平台，算是‘及时雨’。”

“真的感觉很温暖呀。毕竟，
对没有就业的青年都这么关注、这
么照顾，还愿意提供更多的就业机
会，感觉自己有了更大的信心和热
情准备接下来的考试。”雨佳说，
年底应该是自己最后一次以应届生
身份考试了，希望自己能够抓紧时
间准备，争取早点“上岸”。

选择宁波，因为心底
如此热爱

“城市发展得好不是没有原因
的。”“包容的好城市。”“这座城市
到 处 都 充 满 着 爱 ， 我 真 的 好 喜
欢。”“太人性化了吧。”“我也想回
宁波。”“真的很温暖。”“这就是我
喜欢宁波的原因。”“宁波从下高铁
站开始，每一步都是细节。”⋯⋯

这几天，在甬派客户端，在微
博、微信等社交平台，网友不仅刷
新着对宁波的“好感度”，还分享
了更多自己喜欢宁波、选择宁波的
理由。

择一城，爱一生。对于现在的
“90 后”“00 后”来说，选择城市
扎根奋斗的原因，可能并不仅仅是
个人收入、地位那么简单；个人的
成长、生活的便利、尊重和价值
等，都是需要被纳入考量范畴的重
要选项。

“90 后”网友小娅表示，因为
曾在宁波求学，所以对宁波非常喜
欢，“感觉这座城市不大不小，刚
刚好，城市的布局以及整体生活氛
围有种很小资的感觉。而且宁波的
工作环境和工作氛围给人舒适的感
受，压力也没那么大”。

而对于潘正国来说，这也不是
他的第一次“用脚投票”。在宁波
读完大学，他曾回过老家，但因为
心里割舍不了对宁波这座朝气、活
力之城的想念，于是毅然选择通过
考研到宁波大学继续求学。

“这些年，宁波对青年人才很
重 视 。 今 年 谷 雨 日 ，‘ 宁 波 人 才
日’相关活动也在我们学校落地，
我本人也参与了，尤其对‘与宁
波·共成长’的口号印象很深。感
觉在这里，年轻人很有奔头，也很
有未来。”潘正国说。

已经调整好心态的潘正国表
示，自己正在准备下周的编制考
试，地点方位自然也是宁波。“我
希望继续能在这座温暖的城市里，
找到属于自己实现梦想的舞台。”

“青睐有加”背后，是
一座“青年友好城”

8 月 11 日下午，宁波人力社保
官方微博@潘正国同学：“亲爱的
考生，感谢您选择宁波！未来可
期，前程似锦！宁波人才服务将常
伴您左右，祝愿您在宁波找到心仪
的岗位，与宁波共成长！”

对此，市人社局相关负责人表
示，这是第一次探索向公考落榜者
发送短信：“这些考生都是人才，向
他们定向发送短信是展现宁波的挽
留之意，也希望推介人力资源综合
服务平台，为他们提供更多的就业
选择，真心实意希望每一个考生都
能在宁波找到‘位’、寻到‘味’。”

就在发送短信的当天，就有
50 多人在服务平台注册并递交简
历。这几天，市人社局还在陆续通
过“甬上乐业”宁波市人力资源综
合服务平台的后台数据，根据这些
落榜考生的基本情况，向他们推送
合适匹配的优质职位和相关信息。

每一个点滴，每一个“暖心一
刻”，都折射着这座城市为青年打造
友好就业创业氛围的真心实意。对青

年“青睐有加”的背后，则是一座始终
尊才、爱才、惜才的“青年友好城”。

早在 3 年前的谷雨日，宁波就
吹响了打造“青年友好城”的号
角；2 年前出台的甬江人才工程专
门单设青年人才专项，持续加大对
青年人才的引进培养力度；不久前
出台的宁波人才新政 30 条，更是
推出一揽子务实举措，将“青年决
胜未来”的理念贯彻到底。

来 宁 波 ，“ 造 ” 梦 想 ； 与 宁
波，共成长。去年，宁波新引进大
学生 21.6 万人，同比增长 30.7%，
其中硕士破万人；新增高技能人才
8.16 万人，同比增长 21.1%；入选
省级人才培养工程的青年拔尖人才
15 人，居浙江全省第一。

今年的谷雨日，宁波市委书记、
市长首次联名为即将毕业的同学们
送上祝福卡，希望大家在追逐梦想
的道路上，无论是“风雨兼程，肩挑
日月”，还是“草长莺飞，乘风破浪”，
都能把握机遇、勇毅笃行，“青春不
散场，向东是大海，宁波永远是你最
温暖的港湾。”

你获得成功，这座城市为你加
油喝彩！你遇到困难，这座城市助
你一臂之力！

一条发给公考落榜者的短信引发千万人关注

“暖到了”的背后，是一座城的惜才真心

记 者 孙肖
通讯员 樊丝慧 郏孟君

近日，有不少读者反映，手机
会出现页面打不开或者游戏卡顿的
情况。很多人以为是自己网速的问
题，但其实你可能遇到了大气波导
的干扰。记者昨日从宁波 3 家运营
商处了解到，在接下来的一周，宁
波将受到较为严重的大气波导干
扰，可能会影响市民日常手机上网
和语音通话的使用感受。

什么是大气波导？

记者就此采访了市气象台。市
气象台决策服务科科长薛国强解
释：大气波导是一种异常的大气结

构，主要是由于大气的逆温 （温度
随高度增加而升高） 和逆湿 （水汽
密度随高度增加迅速下降） 引起
的。大气波导发生时，近地层中传
播的电磁波受大气折射影响传播轨
迹弯向地面，当曲率超过地球表面
曲率时电磁波会弯向地面传播，经
地面反射后继续向前传播，这种过
程的多次重复，使其在地面和某一
大气层之间辗转地向前传播，因为
这种情况和波导管中微波的传播相
似，所以被称为大气波导传播。

“未来一周宁波受副热带高压
影响，持续晴热高温天气，近地层
湿度较大，但中高层较干，容易形
成逆湿，并且夜间地面降温易出现
近地层逆温层，导致大气波导干扰
出现的概率大大增加。”薛国强介

绍，大气波导的存在会导致电磁波
传播路径和范围受到干扰，从而影
响通信、探测、导航等系统，如雷
达出现超视距传播和探测盲区、手
机信号不稳定等。

被大气波导干扰怎么办？

“宁波杭州湾、慈溪、北仑、
镇海沿海属于大气波导高发区域，
未来一周，这些区域将受到较严重
的大气波导干扰，可能会影响市民
的 5G 网络使用感知。”中国电信宁
波分公司无线中心主任技术专家王
卿茂解释,“市民遇到大气波导最
直接的表现是通信信号不稳、上网
质量受到影响。”

王卿茂表示，无线信号在大气

波导中传播损耗很小，可实现超远
距离产生较强的远端干扰。多个远
端的电磁信号传到同一地方，会对
当地正常信号产生很大的干扰。干
扰严重会造成掉线、低速率等一系
列严重问题，通过提升抗干扰的能
力、减少干扰源、躲避干扰源等多
种举措也无法彻底解决大气波导干
扰问题。

据其介绍，通过开启大气波导
抑制开关和异频组网等专业技术方
法，能够适当缓解大气波导干扰对
基站带来的恶劣影响。当然，这些
都不需要市民自行来处理。如果市
民在使用过程出现网络问题，可以
拨打自己手机所属运营商的服务热
线，请技术人员判定是否需要优
化。

未来一周，大气波导可能影响你的手机信号

本报讯（记者沈孙晖 通讯员
翁天可 罗梦圆） 昨 天 早 上 7 时
许，镇海招宝山街道胜利路社区网
格长徐宁的微信提示音响个不停，
众多居民捐款救助社区 13 岁女孩
小莹 （化名） 的爱心热潮仍在持
续。

“一对在读小学的兄弟通过其
爷爷微信，转账了 2000 元，委托
我转交给小莹，并送上了希望她早
日康复重返校园的祝福。”徐宁感
动地说。

小莹就读于仁爱中学。父母离
异后，家里就靠母亲龚力群的薪水
维持生计。7 月 8 日傍晚，小莹突
发高烧，牙齿出血，经过多次抽血
化验以及骨穿、腰穿，最终被确诊
为再生障碍性贫血，并伴有脓毒血
症。

再生障碍性贫血症需要进行骨
髓移植等相关治疗，费用巨大。但
龚力群平时的积蓄只能满足二人生
活开支，连孩子外公、外婆的养老
金也被拿来垫付了医药费。无奈之
下，龚力群只得通过水滴筹平台向
社会求助。

8 月 11 日一早，一封饱含辛酸
的水滴筹募捐求助信刷屏朋友圈，
学校家长群、社区网格群积极转

发 。“ 孩 子 加 油 ”“ 祝 早 日 康 复 ”
“等你回来一起上课”⋯⋯社会各
界纷纷伸出援手，一边捐款一边祝
福小莹。短短半天，线上平台筹款
金额已超过 50 万元。

而龚力群所在单位镇海邮政的
同事们也迅速组织捐款活动，还特
意为她成立帮困专班，解决生活难
题。

得知小莹的情况后，胜利路社
区第一时间申请了民政临时救助金
和社区慈善临时救助金，并启动加
急审批，尽快将救助金打进龚力群
账户。

同时，社区还发布了爱心捐款
倡议书，组织线下募捐。

从 11 日开始，社区党群服务
中心大厅内持续不断有居民来捐
款：和小莹年纪相仿的小朋友捐出
了压岁钱，有位不愿透露姓名的居
民捐了 1 万元，还有腿脚不便的老
党员将钱委托给网格长转交⋯⋯

“孩子是父母的心头肉，看到小朋
友生病了，我们都很着急，希望为
孩子尽一点绵薄之力。”居民徐阿
姨说。

截至昨天上午 10 时半，胜利
路社区已累计收到善款 4.5 万元，
目前捐款仍在进行中。社区每周会
把收到的捐款，打入龚力群的银行
卡账户。

得知这么多热心人倾情相助，
龚力群十分感动：“谢谢好心人和
社区的帮助，我女儿一定能早日康
复。”

半天线上众筹逾50万元

社会各界倾情救助
镇海13岁重病女孩

本报讯（记者苟雯 通讯员柯
艳艳） 昨天，宁波市应急联勤保障
基地正式揭牌，这标志着我省首个
应急联勤保障基地启用。该基地有
72 名联勤保障大队队员，配备有
25 艘皮划艇、2 艘冲锋舟，105 套
单兵装备以及 20 组发电机、抽水
泵和照明灯，救援覆盖宁波市范
围。

宁波安邦护卫有限公司江北基
地副主任刘晓旭是联勤保障大队队
员之一，在去年台风“烟花”期间
曾前往洞桥开展救援。“我们主要
参与防汛防台救援，在基地成立
前，一般是临时抽调人员参与。现
在我们有了供电、照明和给排水小
组，能在台风等极端天气下更高效

地进行配合。”刘晓旭说。
在 此 之 前 ， 宁 波 已 经 成 立 7

家应急救援队和 3 家自然灾害应
急救援队。此次新设立的应急联
勤基地不仅提升应急救灾物资调
运保障能力，还提供了专业力量
支撑。

“ 目 前 我 们 可 以 做 到 随 时 出
动，而且速度比以往更快，省去了
装备运输的时间。”宁波市应急管
理局应急指挥中心 （应急救援和预
案管理处） 二级调研员叶兆红表
示，该基地还能承担接收灾时各地
预置的应急物资、临时储存捐赠物
资等任务，实现政府储备与企业产
能储备相统一，构建坚实的防灾减
灾救灾防线。

全省首个应急联勤基地成立

本报讯（记者苟雯 通讯员沈
） 昨天，记者从市应急管理局获
悉，经综合研判气象条件、林区物
候，宁波市森林防灭火指挥部办公
室 （以下简称市森林防指办） 发布
森林火险橙色预警。

据 气 象 部 门 预 测 ， 我 市 一
直 到 8 月 中 下 旬 （19-21 日） 都
将 以 晴 热 高 温 天 气 为 主 。 预 计
未 来 全 市 森 林 火 险 等 级 达 到 高
危 级 别 （5 级）， 极 易 引 起 森 林
火灾。

市森林防指办指出，各地要根
据 《市森林防灭火指挥部办公室关

于做好 2022 年夏季高温天气森林
防灭火工作的通知》 要求，加强分
析研判，各有关成员单位进一步落
实极端天气下的森林防火的对策措
施。

此外，相关部门应视情发布
禁 火 令 ， 禁 止 林 区 一 切 野 外 用
火；乡镇护林员全员上岗，加大
巡山护林力度，严格管控野外火
源，重点区域设卡布点检查；专
业、半专业森林消防队伍进入战
备状态，一旦有火情，要科学指
挥，安全至上。气象部门择机实
施人工增雨作业。

市森林防指办
发布森林火险橙色预警

本报讯（记者何峰） 昨天，市
政协举行重点提案办理工作“三见
面”协商会，围绕姜正荣委员提出
的 《关于打造宁波防疫“无感智
控”模式的建议》 重点提案，组织
办理单位与委员展开面对面交流。

该提案由副市长、公安局局
长领办，市政协副主席督办。提
案指出，新冠肺炎病毒出现已两
年多，我国在防范和控制疫情方
面取得了举世瞩目的成就。但面
对全民疫苗、通行亮码、核酸检
测、密接隔离等一道道防线，疫
情仍不时反复。对不同类别的人
群采用不同层级的预防措施，科
学 升 级 防 控 手 段 ， 快 速 找 到 源
头，控制好密接者是防疫抗疫的必
由之路。该提案建议，在现有防控
措施基础上，对人员数据库进行分
类，借助“无感亮码”技术甄别不
同类别人群，严控机场、高铁、高
速等各入口，按类导流，同时补齐

建筑工地等流动人口数据，堵上盲
点和漏洞，打造疫情防控数字智控
的宁波典范。

提案主办单位市公安局和协办
单位对提案办理情况作了答复。据
介绍，“疫情智慧防控”是市委市
政府制定的疫情防控政策，更是塑
造“一流智慧善治之都”的重要举
措。目前，宁波场所码已覆盖 39
类场所，超 39 万点位，日均扫码
量 超 600 万 次 ， 峰 值 达 到 900 万
次，为有效控制疫情和联合人员流
调排查提供了强有力的保障。下一
步，我市将对“扫码通行”方式进
行迭代升级，提升智能、精细和服
务水平，全力实现“无感智控”目
标，为百姓安心出行提供更便利的
服务，更好满足市民群众日益增长
的需求。

姜正荣委员对提案办理工作及
办理结果表示满意，并进一步提出
意见建议。

市政协举行重点提案
办理工作“三见面”协商会
打造宁波防疫“无感智控”模式

昨天，余姚市鹿亭乡“鹿先
锋”抗旱保民生小分队来到沿夹岙
村大洋山自然村，为该片区 20 余
户村民送去 7吨饮用水，助力缓解
因干旱导致的饮用水断供情况。

（陈结生 陈周霄 摄）

入村送水
解民忧

张悦 制图


